



le 1 octobre 2021  
Ste Thérèse de Lisieux

**Mise à jour pour le diocèse de Prince Albert sur l'Appel de Réponse Catholique  
des Évêques de la Saskatchewan à l'action de la CVR**

À tou(te)s les fidèles du diocèse de Prince Albert:

Que l'amour pur du Christ règne dans nos cœurs!

Les 3 et 13 juillet de l'été dernier, les évêques catholiques de la Saskatchewan ont annoncé et lancé « un nouvel appel à l'échelle de la province pour le soutien à la guérison et à la réconciliation ». Nous avons promis notre engagement financier envers des initiatives dans chacun de nos diocèses qui seraient déterminées en consultation avec les peuples autochtones dans les domaines de trois types d'efforts : 1) la guérison et la réconciliation ; 2) les cimetières sur les sites des anciennes écoles résidentielles; et 3) l'éducation et le soutien culturel. Une entrée pour les dons a été ouverte immédiatement par l'intermédiaire de la Fondation catholique de Saskatoon et nous avons noté que chaque évêque donnerait plus de détails aux habitant(e)s de son diocèse en septembre après consultation avec les peuples autochtones de sa région.

Je tiens à remercier ceux et celles qui ont déjà fait un don à ce nouvel appel du diocèse de Prince Albert. Je sais aussi que d'autres attendent d'avoir plus de détails de ma part sur *où* et *comment* l'argent sera dépensé avant de décider de faire un don. Dans cette lettre, je vais essayer de répondre à certaines de vos questions et vous faire un rapport de situation de notre diocèse.

*Pourquoi les gens de notre diocèse devraient-ils/elles contribuer à un nouveau fonds pour la guérison et la réconciliation ?* Chaque année, le diocèse de Prince Albert consacre déjà 5% de l'appel annuel de l'évêque au ministère autochtone. Cet argent sert en grande partie à soutenir le ministère des prêtres, des diacres et des religieuses dans les paroisses catholiques sur les terres autochtones. Ce ministère ne s'adresse pas exclusivement aux indigènes catholiques, mais vise souvent à soutenir ceux et celles qui sont déjà lié(e)s à l'Église. Ce nouvel appel est un complément indispensable à la collecte de fonds déjà en cours dans notre diocèse, car il vise à aider et à guérir les relations avec les peuples autochtones qui sont éloignés de l'Église et qui sont également aux prises avec le traumatisme et les conséquences des écoles résidentielles indiennes. Ce nouvel appel donnera à nos efforts de réconciliation une portée plus large et, qui plus est, sera attribué à travers une large consultation avec les personnes autochtones : aîné(e)s, gardien(ne)s du savoir, et autres. Les questions que je pose et que je poserai aux survivant(e)s et aux communautés affectées par les écoles résidentielles indiennes portent sur les trois domaines mentionnés ci-dessus : quel genre d'efforts concrets sont nécessaires pour la guérison et la réconciliation? Pouvons-nous aider avec les cimetières reliés aux écoles résidentielles? Ce qui est nécessaire pour les projets éducatifs et culturels?

*Où en sommes-nous maintenant dans ce processus ?* En tant que votre nouvel évêque, j'ai passé les derniers mois à voyager dans diverses paroisses et communautés de ce diocèse. J'ai eu de merveilleuses rencontres avec de nombreuses personnes, y compris de nombreuses personnes autochtones, et j'en organise d'autres. Je ne pense pas avoir pu rencontrer suffisamment d'Autochtones pour savoir quelles sont les priorités pour eux/elles. Après Noël je « lancerai » plus vigoureusement la Réponse Catholique de la CVR dans notre région lorsque j'aurai des projets

spécifiques pour notre collecte de fonds. Les gens peuvent encore faire des dons avant cette date via ce lien s'ils/elles le souhaitent : <https://dscf.ca/catholic-trc-healing-response/>.

Le 27 septembre, après nos excuses aux peuples autochtones de ces terres, les évêques du Canada se sont engagés à amasser 30 millions de dollars pour de tels efforts par le biais de projets et d'efforts discernés localement comme cette campagne en Saskatchewan. Je suis très heureux qu'éventuellement les sommes recueillies ici pour des projets de guérison spécifiques soient comptabilisées dans le cadre de cet objectif national. Aucune somme d'argent ne peut simplement guérir les méfaits du passé. Nous espérons que ce nouvel effort communautaire pour écouter et travailler ensemble aidera les peuples non autochtones et autochtones à marcher ensemble dans un plus grand respect mutuel et une plus grande réciprocité en tant que partenaires égaux et voisins aimants.

Sincèrement dans le Christ,

*† Stephen A. Hero*

✠ Mgr Stephen A. Hero  
Évêque de Prince Albert